

BOLETÍN DE PRENSA No. 264 ->>

- Necesario transformar ciudades mediante el desarrollo de espacios habitacionales integrales, dignos y sostenibles: FJAG.
- Rescate de Territorio de Gigantes y recuperación de zonas de INFONAVIT son proyectos urbano-sostenibles por los que destacará Aguascalientes: MOS.
- Eje de la política pública de vivienda tiene la obligación de escuchar las necesidades de los trabajadores: DPG.

Durante el Foro Universitario por la Vivienda Sostenible realizado en la Autónoma de Aguascalientes se realizó la firma de un convenio de colaboración entre la Máxima Casa de Estudios en el estado y el INFONAVIT, mediante el cual se busca desarrollar programas de interés mutuo en asesorías, áreas de investigación comunes, y redes de colaboración para mejorar la calidad de vida del sector trabajador y derechohabiente.

Durante este acto en el cual firmaron como testigos de honor el gobernador Martín Orozco Sandoval y el director general del INFONAVIT, David PENCHYNA GRUB, el rector Francisco Javier AVELAR GONZÁLEZ apuntó que la UAA continuará demostrando que es una comunidad preocupada y ocupada en las problemáticas del entorno y sus soluciones; por lo que este acuerdo pactado es un ejemplo del compromiso social de la Institución por generar acciones positivas, particularmente, en lo que refiere a procesos de diseño y construcción de espacios habitables, adecuados a las necesidades económicas y sociales de la población.

Al respecto, AVELAR GONZÁLEZ comentó que la tendencia del crecimiento ha planteado una saturación en los espacios ciudadanos, que con la falta de abastecimiento de servicios prioritarios como agua, luz, seguridad y transporte, pueden generar escenarios de violencia en los hogares que se transmiten fuera de este núcleo a la sociedad.

Por ello, enfatizó que el reto de los urbanistas consiste en transformar las ciudades para ofrecer una vida digna a todos sus habitantes mediante el desarrollo de espacios habitacionales integrales, dignos y sostenibles, objetivo que requiere de profesionistas que se adelanten a las necesidades del futuro a partir de los síntomas del mundo contemporáneo; por lo cual celebró la firma de este convenio.

Por su parte, el gobernador Martín Orozco Sandoval, señaló que los trabajos de colaboración entre la UAA y el INFONAVIT permitirán avanzar en el desarrollo de ciudades amigables mediante la gobernanza y planes urbanos ya que, por ejemplo, en Aguascalientes se prospecta que en cinco años habrá 40 mil hogares más, por lo que se requiere una planeación sustentable a 50 años.

Al destacar que la UAA ha sido el pilar del crecimiento de Aguascalientes por 44 años, gracias a la formación de profesionistas de calidad, celebró la firma de este convenio que retribuirá en más y mejores proyectos de alto impacto en beneficio de la población.

Al respecto, expuso el plan de rescate de Territorio de Gigantes que busca rescatar superficie

de la ciudad de líneas de alta tensión, lo cual será un modelo para diferentes estados y el gobierno federal; además de la recuperación de zonas de INFONAVIT, pues algunas como Pilar Blanco, Morelos y Fidel Velázquez, requieren de intervenciones para que dichas unidades habitacionales cuenten con un mejor entorno; para lo cual será indispensable la participación de la ciudadanía, como los profesionistas e investigadores de la UAA.

En su momento, el director general del INFONAVIT, David Penchyna Grub, apuntó que para transformar la realidad del país en torno al derecho humano a la vivienda es necesario reconocer las metas alcanzadas pero también hacer memoria y asumir un discurso de humildad, pues siete de cada 10 créditos de vivienda se financian por este Instituto.

Al señalar que el INFONAVIT seguirá siendo responsable de emprender acciones que trastocuen el tejido social, enfatizó que el eje de la política pública de vivienda tiene la obligación de escuchar a las necesidades de los trabajadores porque se tiene el privilegio de administrar un porcentaje de los recursos de los mismos para brindarles mayores beneficios; por lo cual enfatizó la importancia del convenio con la UAA, la primera universidad que pensó e implementó un programa educativo de licenciatura enfocado al desarrollo urbano.

Cabe mencionar que durante este evento también se firmó un acuerdo de colaboración entre el INFONAVIT y la Asociación Nacional de Instituciones de la Enseñanza de la Planeación Territorial, el Urbanismo y el Diseño Urbano (ANPUD), cuya presidencia recae en la propia Autónoma de Aguascalientes.

Durante este evento también estuvieron presentes el secretario general de la UAA, Jesús González Hernández; la presidenta municipal de San Francisco de los Romo, Irais Martínez; el decano del Centro de Ciencias del Diseño y de la Construcción de la Universidad, Omar Vázquez Gloria; el director general de Hipotecaria Nacional, Jesús Alberto Cano Vélez; el titular del Centro de Investigación para el Desarrollo Sostenible, Carlos Zedillo Velasco; el coordinador general de delegaciones, Óscar López Velarde Vega; el delegado del INFONAVIT en Aguascalientes, Mario Antonio Guevara Palomino; así como el catedrático de la UAA y presidente de la ANPUD, Óscar Gutiérrez Navarro.

